

VOS COMMUNES

SAINT-OFFENGE

En 2022, la commune poursuit sa transition énergétique

Les vœux à la population ayant été annulés sur le territoire, nous sommes allés à la rencontre des maires pour leur donner la parole quant à l'année écoulée, et celle à venir. Aujourd'hui, Bernard Gelloz, maire de Saint-Offenge.

Si vous deviez faire un bilan de 2021, qu'est-ce qui vous a marqué ?

« La période écoulée a été une année difficile avec la gestion de la crise sanitaire. Les conséquences sont l'incertitude permanente aux niveaux des écoles et la très grande difficulté à faire réaliser les travaux. Mais, tout n'a pas été négatif. Puisque la gestion de la crise sanitaire a permis de garder les écoles ouvertes et de reprendre les activités au niveau associatif, du Sou des écoles au club des aînés. Une reprise quand même complexe après une année d'interruption. »

Quels vœux adressez-vous aux habitants pour 2022 ?

« Ce que je souhaiterais, c'est qu'on reprenne rapidement une vie normale. Avec un contact social normal. Qu'on puisse reprendre toutes nos activités habituelles, qu'on puisse se revoir. Je veux que la vie sociale reprenne. »

Quels sont les grands projets attendus ?

« On aura trois grandes réflexions, en concerta-



Le maire, Bernard Gelloz, est très impliqué avec son conseil municipal dans la transition énergétique. Ensemble, ils essaient de la mettre en place au quotidien. Photo Le DL/A.S.

tion avec la population. La sécurisation du cheflieu, la réalisation d'une voie verte entre nos deux chefs-lieux et une réflexion sur l'éclairage public. Avec une reprise des activités, on a quel-

« Je veux que la vie sociale reprenne »

Bernard Gelloz, maire de Saint-Offenge

ques grands rendez-vous. Dont la Fête de l'emmental de Savoie en juillet, le trail en octobre et le marché de Noël en novembre. »

Avez-vous réussi à achever les travaux prévus en 2021 ?

« On a pu faire une grande partie de ce qu'on avait prévu. En travaux d'investissement, on a pu réaliser 450 000 euros de chantiers. On a beaucoup travaillé sur la transition énergétique. Avec des remises à niveaux de cer-

tains logements mais aussi des écoles et de la salle des fêtes. On a amélioré l'isolation et changé des fenêtres. On a aussi remplacé les chaudières à gaz par des pompes à chaleur.

L'autre partie des travaux concerne l'équipement de la salle des fêtes et la zone 30 devant la mairie. »

Propos recueillis par Antoine SOUSTRE

« Ça ne sert à rien de faire de grandes opérations et puis derrière, laisser aller »

Vous avez l'air attaché à la transition énergétique. Comment fait-on de l'écologie quand on est une commune de 1 000 habitants ?

« La transition énergétique, on la pense au quotidien. Quelques exemples : à la cantine scolaire, on a fait le choix de cuisiner sur place et de ne pas se faire livrer. Cela nous permet de gérer les approvisionnements avec un pourcentage de produits bio et locaux. Et également la grande réduction des déchets. On n'a quasiment pas de déchets. Ensuite, c'est la réduction des consommations d'énergies en général. Pour cela, ça se décline de façons différentes : on régule les consommations et on investit dans les parties qui sont encore un peu consommatrices. Quand on conçoit quelque chose de nouveau, on le pense dans cet esprit. Dans les quelques années qui viennent de se passer, on a construit deux bâtiments : une école et une mairie. Les deux sont à énergie positive. Ils sont très isolés et produisent de l'électricité par des panneaux solaires. Il faut compenser par l'installation de panneaux photovoltaïques et c'est ainsi au quotidien. Ça ne sert à rien de faire de grandes opérations et puis derrière laisser aller tout le reste. »

Vous êtes une commune très forestière. Quelle place accordez-vous à la forêt ?

« C'est un point assez important chez nous. La commune a une superficie de 15 100 hectares dont la moitié est en forêt. Ce n'est pas ordinaire. Notre gestion de ce milieu est certifiée PEFC (Programme de reconnaissance des certifications forestières, NDLR). C'est une gestion raisonnée, on ne fait pas n'importe quoi. Ce sont des pratiques de gestion forestière durables. »

REPÈRES

■ **Le point sur les chantiers majeurs de 2022**

La Ville a prévu 600 000 euros de travaux d'investissements. On peut les classer selon plusieurs thèmes.

➤ Premièrement, la transition énergétique, sujet primordial pour le conseil municipal. Cela passera par l'installation de panneaux photovoltaïques sur deux bâtiments ciblés et par la remise en état de deux classes à l'école primaire avec changement des baies vitrées et de l'isolation des plafonds.

➤ La rénovation de l'église Saint-Pierre. C'est un projet porté depuis quelques années par la commune et qui se concrétise en 2022. Il reste à engager une maîtrise d'œuvre.